

op ! Le prési-  
ons. Il a mis un  
s joueurs : d'ac-  
groupe, et leur  
n de leur invest-  
dans cette nou-  
ginable de con-  
club pour cocher  
d'entraînement  
mbre. Ils ont dit

tre les jeunes années et la vie en seniors ?  
Combien des quatorze qui voulaient ar-  
rêter rentreront en équipe première ?  
Personne n'en sait rien. Ce qui rehausse  
le choix des dirigeants. Dans ce comité de  
Lorraine déshérité, qui est le seul de France  
à ne plus avoir d'équipe en Fédérale 3, leur  
pari de financer une aventure excitante  
pour des jeunes joueurs en demande, est  
une action éminemment positive. ■

Deniere, dans un club qui est étudiante en Staps, tandis que les deux autres joueuses cher-  
chent du travail via leur nouveau club. Leurs arrivées ont été favori-  
sées par les excellents rapports des Rennaises avec les filles de  
Sassenages, où évoluent aussi des Italiennes. Leurs trois compatrio-  
tes voulaient tenter une aventure en France. Rennes a bonne répu-  
tation. Les tests physiques passés au mois de juin ayant été très con-  
cluants, elles sont venues dans la foulée. Et c'est l'équipe de Rennes  
qui navigue les voiles toutes gonflées, et file à la pointe de ce cham-  
pionnat dont elle est devenue la favorite. G. C. ■

### VANNES > ILS DÉMARRENT QUAND LES TRAVAUX ?

Les dirigeants du RC Vannes piaffent d'impatience ! Ils attendent de voir débiter les travaux de rénovation du stade Jo-Courtel (construction d'un complexe de 300 m<sup>2</sup> avec salle de musculation, bureau pour l'encadrement technique, salle de réunion et pelouse synthétique sur le terrain d'entraînement). Mais, pour le moment, ils ne voient rien venir et « on a le sentiment qu'on nous mène en bateau », confiait l'un d'un des dirigeants, dont la flèche est destinée aux élus municipaux. La rénovation de Jo-Courtel, une promesse de campagne électorale qui ne sera pas tenue ? À suivre...

du prochain rassemblement de l'équipe nationale ?

### Centre

**ARBITRAGE > Daste au pied levé** Lors du match à domicile d'Orléans contre Chartres, les amateurs de rugby orléanais s'étaient pressés curieux pour découvrir les talents de l'arbitre annoncé : un certain David Attoub, le pilier international du Stade français, le seul joueur pro à s'être investi dans cette carrière. Mais ils furent déçus en voyant le directeur de jeu sortir des vestiaires. Ce n'était pas l'homme annoncé. Il avait été contraint de déclarer forfait. C'est Denis Daste, malgré une forte fièvre, qui l'a remplacé au pied levé.

**ORLÉANS - CHARTRES > Deux fratries à l'œuvre** Lors du derby du Centre entre Orléans et Chartres, encore inédit à ce niveau en Fédérale 3, deux fratries étaient engagées dans les débats. La première, celle des Nasso. Ludwig, l'Orléanais, s'est retrouvé en face de son aîné, poste pour poste, à l'aile. Le cadet est sorti victorieux du duel (victoire d'Orléans), et a même participé au succès de son équipe en inscrivant un essai. De leurs côtés, les deux frères Junquet appartenaient au même camp, celui d'Orléans. Le cadet, Clément, encore junior, est entré à la mi-temps, à la mêlée, à côté de Martin, son ouvrier de frère. Un beau baptême du feu pour lui.

**ORLÉANS > Sylvain Marconnet en visite** Sylvain Marconnet, l'ancien pilier international du Stade français et de Biarritz, sera à Orléans le 1<sup>er</sup> novembre. De 10 à 17 heures, il s'offrira au centre Leclerc d'Olivet, pour une séance de dédicaces et photos. Une animation rugby est programmée et des lots sont à gagner.

**INDRE > Du mouvement !** Ça bouge dans l'Indre en ce moment au niveau des équipes seniors. Argenton a vu son effectif grossir de façon significative avec l'arrivée de six éléments. Après Dubos et Guybordeaux, arrivés en début de saison, Raverdy et Preisse (de retour après un arrêt), Buso (2 m, 140 kg, passé par Mazamet) et Jean-Marc Verrhiest (RACC, Déols) sont venus compléter le groupe de Christophe Collette. À Déols, Livin Boiangy (38 ans), après deux années passées à La Châtre, deviendra l'entraîneur de l'équipe première. Quant à Raynald Ferry, l'ancien président de Châteauroux, il est annoncé à Buzançais, où il pourrait prendre en charge les lignes arrière.

### Flandres

**LILLE > Tournoi des Hauts-Valies** Ce samedi 2 novembre, la huitième édition des Hauts-Valies, à Lille, va réunir trente-deux équipes (seize en moins de 13 ans et seize en moins de 15 ans). Cette année, des équipes venues d'Angleterre, d'Allemagne, des Pays-

bas, de Belgique et, bien sûr, de France (Lyon, Metz, Orsay, Nuits-Saint-Georges par exemple) et de la région Nord-Pas-de-Calais, se rencontreront pendant une journée sur le complexe universitaire Gaston-Berger. Les finales auront lieu à 16 h 15 et 16 h 30. Quelque 120 bénévoles se sont plongés dans l'organisation de ce tournoi devenu, au fil des ans, l'une des compétitions majeures des benjamins et des minimes au nord de Paris.

### MILLAM > Une nouvelle école de rugby

Le rugby des campagnes a gagné du terrain. Dans les Flandres, au nord du Nord, une école de rugby a été créée à Millam, un village de moins de 800 habitants. Sa naissance vient juste d'être officialisée. Elle a été placée sous la responsabilité de Fabrice Grebat, éducateur fédéral. Près de quarante enfants la fréquentent déjà. Via une entente avec le club de Gravelines, ils ont immédiatement été plongés dans le bain de la compétition.

### Ile-de-France

**PARIS-BLANC-MESNIL > Fracture du rein pour le Canard** L'équipe du Paris-Blanc-Mesnil (Première Série) a perdu son arrière de collection Ludovic Clément. Lors du match perdu contre Bagnolet, à la suite d'un contact avec deux adversaires, « Canard » est retombé sur la pointe du ballon. Bilan : une blessure rarissime. Le palmipède a été touché par une fracture du rein. Il devra observer une période de convalescence de quelques mois.

### SPORT EN FILLES > Le comité à Saint-Quentin

Le comité régional Olympique d'Ile-de-France (CROSIF) organisera à partir d'aujourd'hui jusqu'au jeudi 31 octobre, sur la base de loisirs de Saint-Quentin-en-Yvelines, l'opération sport en filles. Ouverte aux jeunes filles âgées de 12 à 17 ans,

cette journée permet aux participantes de découvrir différents sports. Le comité d'Ile-de-France y sera présent demain, mardi, pour assurer une initiation.

### RUGBY À 5 > Houilles affiche complet

La troisième journée de rugby à 5 comptant pour la Coupe d'Ile-de-France, organisée à Houilles le mardi 12 novembre, a été prise d'assaut par les équipes. Houilles ne peut plus accueillir personne. La journée suivante se déroulera à Villiers-sur-Marne le samedi 23 novembre.

### Normandie

### OVALIE CAENNAISE > Les sélectionnées joueront les trois tests

Julie Duval et Sandra Rabier, les deux joueuses internationales de l'Ovalie caennaise, participeront activement à la tournée d'automne du XV de France féminin. Elles font partie du petit groupe de joueuses retenu pour disputer les trois rencontres contre le Canada - deux matchs à Pontarlier et Amnéville - et l'Angleterre à Twickenham.

### MOINS DE 26 ANS > Le Stade caennais, le gros pourvoyeur

Dans la sélection régionale des moins de 26 ans qui jouait son premier match du challenge des comités ce week-end contre l'Alsace-Lorraine, figuraient sept joueurs du Stade caennais, soit près d'un tiers de l'effectif. Les autres gros pourvoyeurs de la sélection étaient Hérouville (quatre sélectionnés) et Viré (trois sélectionnés).

Page coordonnée  
par Guillaume CYPRIEN  
guillaumecyprien@yahoo.fr  
06.03.01.16.94